

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 27 (2000)
Heft: 4

Artikel: Cuidar la imagen de Suiza : necesitamos nuevo brillo
Autor: Schneider, Lukas M.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-908794>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



La omnipresencia de Suiza en el mundo salta a la vista. Cada onceavo ciudadano suizo vive en el exterior.

Ilustración: Eugen Bachmann-Geiser

Necesitamos Nuevo Brillo

DE LUKAS M. SCHNEIDER

La imagen positiva de Suiza en el exterior ha perdido brillo últimamente, sobre todo en los países anglosajones. Los consejeros federales están tratando de remediar la situación con su proyecto «Presencia Suiza».

VARIOS ESTUDIOS realizados últimamente demuestran que Suiza sigue contando con buena fama en el extranjero. No obstante, su imagen intachable ha sufrido a consecuencia del debate sobre el oro nazi robado y las cuentas sin noticias.

Vorort (la asociación central de la economía suiza) encargó una encuesta sobre la imagen de nuestro país en los EE.UU. Los resultados demostraron que el buen nombre de Suiza quedó criticado severamente sobre todo por los miembros de los círculos de opinión (intelectuales, políticos, periodistas), mientras que sigue intacto para la gran masa. Los bancos suizos fueron los que más perdieron su buen nombre.

Su actuación en el campo internacional de las finanzas también es juzgada negativamente por dos tercios de las personas a

quien se les preguntó durante otra encuesta. Este informe recién publicado sobre la política exterior suiza y realizado por el Programa Nacional de Investigación, se limitó a los 15 países miembros de la Unión Europea. El resultado más importante de ese trabajo es que el interés por Suiza es muy limitado.

De la COCO a «Presencia Suiza»

El hecho de que la Comisión Coordinadora para la Presencia de Suiza en el Exterior (COCO) está siendo reorganizada demuestra que los miembros de los gremios suizos oficiales están plenamente conscientes de que hay que remediar la situación. Desde 1976, su tarea era coordinar la propaganda suiza en el extranjero. No por último por

falta de fondos los responsables de la COCO sólo pudieron cumplir de manera muy modesta con sus tareas. Los impulsos decisivos faltaron.

Los encargados del gobierno están tratando de volver a empezar con base al fundamento existente y a las experiencias hechas. A partir de octubre del 2000 y bajo el nombre de «Presencia Suiza», se espera darle nuevo ímpetu a las campañas publicitarias para mejorar la imagen. Los fondos que se emplearán para ello aumentarán paulatinamente. Mientras que el último presupuesto anual de la COCO fue de CHF 2.4 millones, «Presencia Suiza» a partir del 2003 contará con CHF 13.8 millones. Con ello contará con condiciones para aumentar los empleados del secretariado de 5 a 10. El embajador Rudolf Bärfuss, vicepresidente de la COCO, espera que con esta medida las tareas de comunicación puedan llevarse a cabo con mayor profesionalismo y dinamismo.

EE.UU. Serán el Conejillo de Indias

Un punto central de las actividades de «Presencia Suiza» serán las campañas que se realizarán en países preseleccionados. Encabezan esta lista los EE.UU. En primer lugar se tratará de presentar las cualidades positivas de Suiza (multiplicidad, tradición humanitaria, democracia que considera los deseos del pueblo, sentido de la calidad, fuerza innovadora) bien empacadas. Bärfuss aún prefiere guardar silencio sobre los detalles: «En este momento sólo deseo descubrir que Nueva York será uno de los lugares importantes de la campaña, porque esperamos que allí el efecto en los medios de comunicación sea excelente.»

Nuevo Presidente de «Presencia Suiza»

Paul Reutlinger (57) será el presidente de «Presencia Suiza». Los consejeros federales nombraron al jefe de la compañía aérea Sabena a este cargo honorario que promete ser muy prestigioso. Según el portavoz del DFAE, Reutlinger, quien cuenta con gran experiencia internacional y quien presidió a Turismo Suizo entre 1994 y 1996, cuenta con las mejores cualidades para este cargo.

LS